

## Kreislandfrauen Reutlingen

### Seit 30 Jahren aktiv fürs Landleben

Als sie im vergangenen Jahr mit dem Rad zur Albhoftour aufbrach, hatte die Grünen-Bundestagsabgeordnete Beate Müller-Gemmeke auch ihre Berliner Büroleiterin im Schlepptau: »Auf der Alb hat sie zum ersten Mal in ihrem Leben ein Kalb gestreichelt«, erzählt die Politikerin, die bedauert: »Viele Menschen haben den Kontakt zur Landwirtschaft verloren.«

Müller-Gemmeke zählte zu den prominenten Gästen des Kreislandfrauentags in Münsingen. Den Schwerpunkt setzten die Frauen in diesem Jahr auf das Thema Lebensmittelverschwendung, Karin Kuhn-Schmidgall vom Kreislandwirtschaftsamt zeigte Ursachen und Möglichkeiten der Vermeidung auf (der GEA berichtete).

Elke Weidinger, Leiterin des Kreislandwirtschaftsamts, betonte, welche wichtige Rolle die Landfrauen im Bereich der Verbraucher-Aufklärung spielen: Mit Projekten wie der Albhoftour oder »Lernen am Bauernhof« geben sie Einblicke in landwirtschaftliche Produktionsketten – und sorgen so dafür, dass Verbraucher einen Bezug zu Lebensmitteln haben und sich Gedanken über die Wegwerfmentalität der Konsumgesellschaft machen.

Die Albhoftour ist eines der großen Projekte der Landfrauen: In diesem Jahr, berichtete die Vorsitzende Elsbeth Laux, feiert es sein zehnjähriges Bestehen. Auch die Landfrauen im Kreis Reutlingen mit derzeit 886 Mitgliedern begehen einen runden Geburtstag: Ihr Verband wird 30 Jahre alt.

Von den Anfängen bis heute dabei sind zehn Frauen, die beim Kreislandfrauentag in ihrer Funktion als Ortsvorsitzende geehrt wurden: Annemarie Thumm (Oferdingen), Hilda Luik (Sondelfingen), Gertrud Bazlen (Metzingen), Gisela Bodenmiller (Aichelau), Elfriede Störkle (Aichstetten), Marga Geiselhart (Tigerfeld), Brigitte Hohl (Apfelstetten), Renate Hölz (Steinhilben), Elfriede Diebold (Altenburg) und Elsbeth Laux (Rübgarten).

Für zehn Jahre wurden ausgezeichnet: Marianne Ziegler (Bremelau), Theresia Kloker (Ehestetten), Renate Wahl (Eglingen), Isolde Walker (Gniebel), Gerda Auchter (Baach), Gudrun Koch (Gauingen). Der Landfrauenchor unter der Leitung von Irmgard Naumann umrahmte den Nachmittag in Münsingen mit Frühlingsliedern. (ma)